

Weinbaureise des Weinbauvereins Mels – Sargans in die Pfalz

Die Vorfreude auf die Weinbaureise vom 22. – 24. August 2024 in die Pfalz, Deutschland, war riesig. Denn es ist bereits 6 Jahre her seitdem die Winzerinnen und Winzer aus Mels und Sargans eine Fachreise nach Würzburg unternahmen. Vor allem in diesem schwierigen Weinbaujahr, hatten wir doch bis Mitte Juli mit viel Nässe zu kämpfen, waren wir doch sehr gespannt wie sich die Trauben unserer nördlichen Nachbarn präsentierten und was unsere Kollegen/innen zum Weinjahr 2024 zu berichten hatten.

Bereits seit eineinhalb Jahren befassten sich unsere beiden Reiseleiter Agnes und Karl Bernold mit der Planung der Reise. Wer schon einmal auf einer ihrer legendären Reisen dabei war, dem ist bekannt, dass sie nichts dem Zufall überlassen und dass auf ihren Reisen sowohl fachlich als auch kulinarisch Hochstehendes zu erwarten ist.

Unsere dreitägige Reise begann in Sargans, Mels und Heiligkreuz, von wo aus unsere 48-köpfige Reisegruppe sich früh am Morgen auf den Weg in den Nordwesten machten. Nach einem Kaffeehalt in Neuenburg am Rhein, einer gemütlichen Carfahrt, auf der natürlich auch das eine oder andere Glas Wein nicht fehlen durfte, trafen wir pünktlich zum Mittagessen in der Pfalz, genauer in Landau-Wollmesheim beim Weingut Vögeli ein. Sowohl das Mittagessen als auch die Weinbergs-Führung überzeugten. Geblieben sind uns vor allem die riesigen Weinberge, der schöne Traubenbehang, die guten Weine und die zwei Trauben-Vollernter, der Stolz des Besitzers. Weiter ging es nach Edenkoben wo wir auch unsere beiden Nächte verbringen durften. Wir befanden uns mittlerweile mitten in der Pfalz, einem der grössten Weinbaugebiete Deutschlands, welches sich über etwa 85 Kilometer entlang der "Deutschen Weinstrasse" erstreckt. Die Pfalz im Bundesland Rheinland-Pfalz gehört zu den wärmsten und sonnenreichsten Regionen Deutschlands. Das milde Klima die vielfältigen Böden und die Niederschlagsmengen von 400 – 500 mm/Jahr bieten ideale Bedingungen für den Weinbau.

Der zweite Tag führte uns weiter entlang der von Mandelbäumen gesäumten Weinstrasse nach Bad Dürkheim, bekannt für seine Salinen und dem Dürkheimer Riesenfass. Die Salinen, mit ihren imposanten Gradierwerken, boten eine willkommene Gelegenheit für einen kurzen Spaziergang mit mediterranem Salzgeschmack in der Luft. Das Dürkheimer Riesenfass, ein Wahrzeichen der Region, beeindruckte uns mit seiner aussergewöhnlichen Grösse - ein perfekter Fotostopp, bevor wir unsere Reise fortsetzten. Nächster Halt war das Weingut Zumstein, wo uns ein besonderes Highlight erwartete: Eine Weinbergs-Tour mit Traktor und Wagen. Während der Fahrt durch die Weinberge erklärte uns der Winzer mit grosser Leidenschaft das Handwerk des Winzers und Kelterers. Wir erfuhren viel über die Arbeit, die hinter jedem einzelnen Tropfen Wein steckt, und durften einige der vor Ort produzierten Weine direkt im Weinberg probieren. Die Kombination aus der herrlichen Aussicht, dem frischen Wind und den hervorragenden Weinen machte diese Tour zu einem unvergesslichen Erlebnis.

Zurück in Edenkoben stand die zweite Weinguts- und Kellerbesichtigung des Tages bei der Weinkellerei Gries auf dem Programm. Diesmal ging es tiefer in die Geheimnisse der Weinherstellung, und das Marketing. Der Tag endete mit einem fantastischen Abendessen im Hotel. Etwa die Hälfte unserer lustigen Truppe liess es sich nicht entgehen noch einen Abstecher ans Stadtfest zu machen, wo wir den Tag in geselliger Runde und mit dem einen oder andern Zuprosten ausklingen liessen.

Am dritten und letzten Tag liessen wir es etwas ruhiger angehen. Nach dem Frühstück machten wir uns auf den Weg zurück in die Heimat, allerdings nicht ohne ein paar interessante Stopps einzulegen. Unsere Route führte uns über Rottweil, das uns mit seiner historischen Altstadt beeindruckte und Bregenz wo wir dann an der Seepromenade noch das gemeinsame Abendessen genossen.

Nach drei Tagen voller Wein, gutem Essen und wunderbaren Erlebnissen kehrten wir zufrieden und erfüllt nach Hause zurück. Die Reise war perfekt organisiert und die Vielfalt der Erlebnisse, von den Weinverkostungen über die kulinarischen Genüsse bis hin zu den kulturellen Entdeckungen, machte diese Weinbaureise in die Pfalz zu einem unvergesslichen Erlebnis.

